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Сергей Собянин открыл 
южный вестибюль 
городского вокзала 
Лианозово
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Состоялась рабочая 
встреча Президен-
та России Влади-

мира Путина с мэром Мо-
сквы Сергеем Собяниным. 
Мэр доложил главе госу-
дарства об основных ре-
зультатах социально-эко-
номического развития Мо-
сквы в 2023 году и о планах 
дальнейшего выполнения 
программ развития про-
мышленности, транспор-
та, культуры и социальной 
сферы.

Оценят и друзья, 
и враги

По словам Сергея Собя-
нина, результаты 2023 года 
в Москве — одни из лучших 
за всю современную исто-
рию города.

— И это несмотря на про-
иски врагов и всевозможные 
санкции, — заметил мэр.

Путин отреагировал:
— Друзей у нас больше. — 

И с улыбкой добавил: — Есть 
ещё одно известное выраже-
ние: быть нашим другом и 
врагом одинаково почётно.

И те и другие должны оце-

нить достижения Москвы, о 
которых рассказал Сергей 
Собянин:

— Хороший рост по всем 
показателям, по таким важ-
ным для нас производствен-
ным показателям, как, на-
пример, фармацевтика, ав-
томобилестроение, микро-
электроника, рост от 25 до 
40%. Продолжается рост 
инвестиций в недвижи-
мость, в коммерческую не-
движимость, в жилищное 
строительство. Продолжа-
ем программу реновации. 
Те проекты, которые мы с 
вами открывали, — Боль-
шая кольцевая линия метро, 
скоростной диаметр — очень 
хорошо работают. Сегодня 
уже на БКЛ перевозим в сут-
ки 1 миллион 300 тысяч че-
ловек. По скорост ному ди-
аметру — 400 тысяч машин 
ежедневно. Если даже по-
смотреть экономическую 
отдачу, то, например, фе-
деральный бюджет и вне-
бюджетные фонды уже по-
лучили за счёт БКЛ больше 
триллиона рублей экономи-
ческого эффекта, бюджетно-
го эффекта.

Путин подчеркнул роль 
столицы:

— Москву нельзя отне-
сти просто к одному из ре-
гионов, это столица. Здесь 
центр и науки, и обра-
зования, и промышлен-
ности. Поэтому всё это 
очень взаимо связано со 
всей экономикой Рос-
сии. Мы, конечно, долж-
ны всегда об этом помнить.

Столичная экономика 
демонстрирует устойчи-
вый рост. 

— Государственные и 
частные инвестиции достиг-
ли 6,9 триллиона рублей, — 
отметил Сергей Собянин, 
говоря об итогах 2023 года.

Если же говорить о по-
следних трёх годах, то объ-
ём инвестиций составил 17,8 
трлн рублей. Это в 3,7 раза 
больше, чем, к примеру, за 
«трёхлетку» 2009-2011.  

Город помогает 
авиастроителям 
САО

По словам Сергея Собя-
нина, активно развивает-
ся новая отрасль — беспи-

лотная авиация. Центром 
её развития стала площад-
ка особой экономической 
зоны «Индустриальный 
парк «Руднёво». Здесь по по-
ручению Президента России 
открыт Федеральный центр 
беспилотных авиационных 

систем, действует первый в 
стране Центр коллективно-
го пользования.

С авиацией связана и ра-
бота ряда высокотехноло-
гичных предприятий САО. 
«Московский машиностро-
ительный завод «Авангард» 
на улице Клары Цеткин 
входит в состав госконцер-
на «Алмаз-Антей». Пред-
приятие выпускает систе-
мы ПВО. НПП «Темп» им. 
Ф.Короткова» в районе Бе-
говой применяет инноваци-
онные технологии для созда-
ния узлов авиационных дви-

гателей разных типов. НПП 
«Темп» присвоен статус про-
мышленного комплекса го-
рода Москвы. Налоговые 
льготы, которые предпри-
ятие получает в результате 
присвоения этого статуса, 
позволят экономить сред-

ства и направлять их на раз-
витие производства.

Новые дома 
и развитие 
транспорта

Сергей Собянин расска-
зал об одном из важных до-
стижений 2023 года: 

— Ввод жилья, социаль-
ных объектов и коммерче-
ской недвижимости пре-
высил 15 миллионов квад-
ратных метров. А ведь ещё 
несколько лет назад мы 
строили примерно 8 мил-

лионов «квадратов» в год и 
считали это отличным ре-
зультатом.

Мэр доложил Президен-
ту о программе реновации. 
В неё включены 5175 домов 
примерно для 1 млн москви-
чей. В новые дома пересели-
лись или находятся в про-
цессе переезда более 150 ты-
сяч жителей пятиэтажек. К 
2027 году планируется по-
строить жильё ещё для 350 
тысяч участников програм-
мы реновации.

Как уже было сказано, в 
2023 году в столице успеш-
но завершились сразу не-
сколько транспортных ме-
гапроектов. Открылось 
дви жение по крупнейшему 
в мире 70-километ ровому 
метрокольцу — БКЛ. По-
езда поехали по МЦД-3 и 
МЦД-4. Крупнейшим про-
ектом стал Московский ско-
ростной диаметр, связавший 
север с юго-востоком и югом 
столицы. В планах Прави-
тельства Москвы — дальней-
шее развитие транспортного 
каркаса города. В 2024-2026 
годах планируется постро-
ить Троицкую линию мет-

На заводе «Авангард»
в Северном округе 
выпускают системы ПВО

МОСКВА РАСТЁТ И РАЗВИВАЕТСЯ
Мэр столицы рассказал Президенту о том, как выполняются его поручения
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По словам Сергея Собянина, результаты 2023 года в Москве — одни из лучших за всю современную историю города
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ро, 265 километров новых 
дорог и перейти к активному 
строительству Рублёво-Ар-
хангельской линии метро. 
В 2023 году началось стро-
ительство первого в России 
предприятия по производ-
ству литийных аккумулято-
ров для электротранспорта. 
Это часть масштабной рабо-

ты по созданию и развитию 
московского кластера элек-
тромобилестроения, кото-
рую город проводит по по-
ручению Президента Вла-
димира Путина.

Раскрывать 
преступления 
помогает 
система видео-
наблюдения

По словам Сергея Собя-
нина, столица России стала 
одним из самых безопасных 
мегаполисов мира. За по-
следние 13 лет количество 
квартирных краж в городе 
сократилось в 35 раз, разбо-
ев — в 10, грабежей — в 14.

— Число преступлений, 
совершённых в обществен-
ных местах, снизилось в 2,7 
раза по сравнению с 2010 го-
дом, — отметил мэр.

По его словам, решающий 
вклад в профилактику право-
нарушений и снижение уров-
ня преступности вносит го-
родская система видеонаблю-
дения почти с 230 тысячами 
видеокамер. На её основе уже 

четыре года работает систе-
ма видеоаналитики с исполь-
зованием технологии распо-
знавания лиц. Она оказывает 
столичным полицейским не-
оценимую помощь в розыске 
и задержании подозреваемых. 
С помощью видеоаналитики 
были задержаны более 9 ты-
сяч преступников, найдены 

порядка полутора тысяч без 
вести пропавших москвичей. 
Видеосистемы также помога-
ют успешно бороться с кра-
жами и угонами автомоби-
лей. По словам столичного 
градоначальника, с 2015 года 
машин стали угонять в 13 раз 
меньше. Было почти 9 тысяч 
случаев в год — стало менее 
700. Это в значительной с те-
пени заслуга специального 
программного обеспечения 
«Паутина», разработанного 
при поддержке Правитель-
ства Москвы. С помощью ка-
мер фотовидеофиксации пра-
воохранители отслеживают 
маршруты угнанных авто не 
только в столице, но и в дру-
гих регионах.

Электронные
сервисы 
для школы

Один из приоритетов го-
родских властей — повы-
шение качества и доступ-
ности образования. Важ-
ную роль в решении этой 
задачи играет Московская 
электронная школа. Во вре-
мя учебного года пользова-

тели ежедневно обращают-
ся к разным разделам элек-
тронных сервисов в среднем 
более 4,5 млн раз. Библио-
тека МЭШ насчитывает 1,6 
млн видеоуроков, тестовых 
заданий, учебных пособий. 

— Подсистемы и цифро-
вые сервисы МЭШ работают 
в Калужской и Московской 
областях, Республике Татар-
стан. В ближайших планах — 
внедрить платформу «Моя 
школа» в Тюменской обла-
сти и Республике Дагестан, 
— отметил Сергей Собянин.

Съёмочных 
площадок станет 
больше

По словам мэра, в столи-
це снимается 90% россий-
ских фильмов. 

— Бурный рост этой кре-
ативной индустрии должен 

быть поддержан адекватным 
развитием соответствующей 
инфраструктуры: павильо-
нов и натурных площа-
док для съёмок кино, мон-
тажных студий, — отметил 
Сергей Собянин.

Власти столицы взялись 
за решение этой задачи в 
рамках проекта «Москва — 
город кино». Создаётся ки-
нопарк «Москино» площа-
дью 1113 га. В числе съёмоч-
ных площадок будут улицы 
Москвы разных эпох, фраг-
мент древнерусской крепо-
сти, ковбойский городок. 
Недалеко от станции метро 
«Стахановская» на площади 
около 50 га планируется со-
здать инновационный кла-
стер «Метмаш». Здесь бу-
дут съёмочные павильоны и 
мастерские декораций. Ещё 
одна задача — возродить Ки-
ностудию им. Горького. 

— В последние годы при 
поддержке Правительства 
Российской Федерации, Ми-
нистерства культуры Россий-
ской Федерации и благода-
ря усилиям новой управлен-
ческой команды была нача-
та модернизация студийного 
комплекса и восстановление 
киностудии. В результате в 
столице будет создана еще 
одна креативная площадка со 
всем необходимым для пол-
ного цикла производства 
кино, — сообщил Собянин. 

Другой кинопроект — Мо-
сковская цифровая кино-
платформа. Она призвана 
стать единой точкой доступа 
ко всему комплексу город-
ских услуг и сервисов для 
кинопроизводства. В их чис-
ле аренда павильонов и сту-
дий, организация съёмок, 
аренда костюмов, реквизи-
та и оборудования. 

Московский скоростной 
диаметр связал север с юго-
востоком и югом столицы

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Игорь Минаев

В прошлом году полностью открылось движение по БКЛ, а его северный участок, включая станцию «ЦСКА», был открыт самым первым 
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Ученица 9-го класса 
школы №1409 на ули-
це Авиаконструктора 

Микояна Стефания Тюри-
на победила на Всероссий-
ском конкурсе исполнителей 
на народных инструментах 
«Русская палитра», испол-
нив композиции на гуслях. 

— Для конкурса я выбрала 
два сложных произведения 
современных композиторов 

Константина Шаханова и 
Виктора Малярова, напи-

санных специально для гус-
лей, — рассказывает Стефа-
ния. — Одно из них лириче-
ское, а другое задорное. Мне 
нравится, что они показыва-
ют звучание гуслей во всей 
красе.

Фольклором Стефания 
увлекается с детства: она 
с удовольствием  пела со 
взрослыми народные пес-
ни, когда гостила у бабуш-
ки. Однажды в четыре года 
девочка с родителями была 

на конкурсе фольк лорных 
коллективов. Вдруг на сце-
ну выплыли статные, кра-
сивые артистки и спели не-

сколько народных песен. 

Это был фольклорный ан-
самбль «Жар-птица» . 

— У Стеши так загорелись 
глаза, что мы после номера 
вышли из зала, чтобы выра-
зить артисткам своё восхи-
щение. В результате её при-
няли в детскую студию при 
коллективе, — рассказывает 
папа девочки Алексей.

В «Жар-птице» Стефания 
Тюрина увлеклась гусля-
ми и параллельно поступи-
ла в музыкальную школу в 
класс преподавателя Ирины 
Сафроновой. Уже на пятый 
месяц занятий девочка ста-
ла лауреатом всероссийско-
го конкурса молодых испол-
нителей «Территория гуслей». 
Сейчас она пробует себя ещё 
и как композитор. 

Стефании 14 лет, но она 
уже учится в 9-м классе: 6-й 
и 7-й классы окончила экс-
терном за один год, так как 
программу осваивала бы-
стрее сверстников. 

Профессию она уже выбра-
ла: в этом году будет посту-
пать в музыкальное учили-
ще им. Гнесиных на специ-
альность «инструментальное 
исполнительство на гуслях 
звончатых».

Ира ЛЬВОВА

В Ховрине спасены 
девять человек

В  квартире  на  4-м этаже 
в 12-этажном доме на Зеле-
ноградской ул., 23, корп. 3, на 
20 кв. м загорелись личные 
вещи и мебель. При тушении 
спасены девять человек, в 
том числе один ребёнок. При-
чина ЧП устанавливается.

Олег ЛАРИН

ПОЖАРЫ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Капель 
с потолка

Неприятно вспоминать, 
но больше недели нашу 
квартиру заливало. Ну, как 
заливало — скорее закапы-
вало, зато с каждым днём 
всё больше. Сначала иска-
ли причину у соседей над 
нами, потом у них тоже за-
капало с потолка, и стало 
ясно, что течёт стояк где-то 
выше. Причём пробоина у 
кого-то из соседей, у кото-
рых в квартире сухо, и надо 
долбить стенку в санузле... 
Изначально у всех были 
предусмотрены смотровые 
окошки, но дом старый, за 
годы все их замуровали (и 
наша семья не исключение), 
а некоторые ещё и плиткой 
заложили. В общем, при-
шлось продырявить стены 
в нескольких квартирах, 
только с третьей попытки 
прореху нашли и заделали. 
И эта финальная попытка 
были самая сложная: хозяй-
ка квартиры наотрез отка-
зывалась  разрешать  ломать 
стену. Понимаю её и благо-
дарна  управляющей  ком-
пании: там нашли аргумен-
ты, и уже следующее утро 
в доме слышался шум пер-
форатора.

Знаю случай в Северном 
округе, когда в похожем слу-
чае стояк не могли отремон-
тировать пять месяцев! А всё 
потому, что сосед не пускал 
рабочих, а управляющая 
компания не была доста-
точно настойчива. В итоге 
убедить его помогла досудеб-
ная претензия от УК. Рада, 
что у меня хорошие соседи 
и хорошая УК.  А  ущерб, ко-
нечно, имеется, но с этим 
разбёремся позже, пока всё 
просыхает. Всем, кто ока-
зался в такой беде, я сочув-
ствую и желаю скорейшего 
решения проблемы.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

На участке Ленинградско-
го шоссе затруднён проезд 
автомобилей до 30 сентября. 
Как сообщили в Центре ор-
ганизации дорожного движе-
ния, это связано с окончани-
ем строительства транспорт-
ной развязки с Международ-
ным шоссе.

В ЦОДД уточнили: ехать 
водители могут теперь по ос-

новному ходу Ленинградки. 
Объездную дорогу, которую 
возводили на время работ, на-
чали демонтировать. Также 
начали разбирать временный 
съезд с Международного шос-
се на Ленинградку при движе-
нии в центр. Водители могут 
ехать по новому съезду, там 
те же две полосы движения.

Также закрыта одна из трёх 
полос съезда с Ленинградско-
го шоссе на Международное.

Михаил КОФАНОВ

Проезд по Ленинградке 
в районе Международного шоссе 
ограничен до конца сентября
НАВИГАТОР

В частной столичной клинике пла-
стической хирургии в районе Аэро-
порт пациенту провели операцию по 
шунтированию желудка. Через не-
сколько дней 35-летний продюсер и 
бизнесмен почувствовал себя плохо и 
обратился в больницу, где впал в кому 
и скончался.

Столичный Следком возбудил уго-
ловное дело по оказанию услуг, не от-
вечающих требованиям безопасности 
жизни и здо ровья потребителей, по-
влекших смерть.

— Следователи провели обыск в 
клинике, изъяли и изучают служеб-
ную и медицинскую документацию, 
чтобы установить полную картину 
произошедшего. Назначен ряд судеб-
ных экспертиз, в том числе медицин-

ская, — сообщили в пресс-службе ГСУ 
СК России по г. Москве.

Как стало известно «Северу столи-
цы», буквально за пару недель до про-
изошедшего Росздравнадзор выявил 
грубые нарушения законодательства в 
клиниках, связанных с деятельностью 
пластического  хирурга, который вла-
деет клиникой, где проводили опера-
цию погибшему пациенту. 

Светлана РАВЕНСКАЯ

Продюсер умер после операции в клинике пластической хирургии

ПРОИСШЕСТВИЕ

Девятиклассница 
из Хорошёвского лучше 
всех играет на гуслях

В Беговом 
реконструируют 
газопровод

Началась реконструкция 
устаревшего газопровода 
на Беговой улице. Работы 
ведут без отключения по-
требителей от системы га-
зоснабжения.

— На участке между до-
мами 2 и 20 заменят 1000  
метров стальных труб низ-
кого и среднего давления, 
— пояснили в пресс-службе 
АО «Мосгаз». 

Работы планируют завер-
шить в августе.

Андрей ТОМЦЕВ

Стефания пробует 
и сама сочинять 
музыку для гуслей

Фольклором 
Стефания 

увлекается 
с детства

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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В единый городской 
пункт отбора на кон-
трактную службу на 

ул. Яблочкова, 5, стр. 1, еже-
дневно приходят десятки 
будущих военнослужащих. 
У некоторых из них за пле-
чами есть армейский опыт, 
а некоторые знакомы с ар-
мией лишь понаслышке. С 
кандидатами на заключе-
ние контракта поговори-
ла корреспондент «Севера 
столицы».

Дали отгул 
для медкомиссии

Роман (имя изменено) — 
высокий, худощавый муж-
чина, ему 49 лет. Работа-
ет в крупной строительной 
компании. Руководство к 
его решению отнеслось с 
пониманием и даже пре-
доставило ему отгул, чтобы 
было время сдать докумен-
ты, пройти медкомиссию. 

— Я сам простой бухгал-
тер, но мой непосредствен-
ный начальник — насто-
ящий военный, хотя и в 
прошлом. У нас с ним об-
щая точка зрения, единый 
взгляд на ситуацию: Рос-
сию надо защищать, — по-
ясняет мужчина.

Семья Романа — двадца-
тилетний сын Василий и 
восемнадцатилетняя дочь 
Карина. Дети с неохотой 
отпускают отца в армию. 
Несколько лет назад их 
мама, жена Романа, умер-
ла, и они сильно пережи-
вают за отца. 

— Я их понимаю, но на-
строен очень серьёзно. Ре-

бята взрослые и смышлё-
ные, решение моё в итоге 
споров и разговоров при-
няли, — рассказал Роман.

К слову, армейский опыт 
у него есть: в 1990-х служил 
срочную в мотострелковой 
дивизии. 

Взял 
академотпуск

Ещё один будущий конт-
рактник 22-летний Артём 

(имя изменено) в армии не 
служил. После школы мо-
лодой человек поступил в 
колледж, осваивал профес-
сию кондитера, а до недав-
него времени учился в мо-
сковском вузе на эконо-
миста.

— Три года назад посту-
пил на бюджет в институт. 
Ещё когда исполнилось во-
семнадцать, стал задумы-
ваться о службе. Я считаю, 
армия не бремя, а мужской 

долг. Рано или поздно слу-
жить всё равно придётся. 
Хотел взять академиче-
ский отпуск на 1-м курсе 
и отправиться в армию, но 
не вышло. А после начала 
спец операции окончатель-
но решил пойти в армию, 
но уже по контракту, — го-
ворит он.

Артёму остался один год 
до диплома. Он планирует 
доучиться после возвраще-
ния с контрактной службы.

— Переведусь на заочное 
отделение, начну работать, 
— мечтает о будущем уже 
почти контрактник. 

София РОСТОВЦЕВА

На работе к решению Романа 
отнеслись с пониманием

«Вернусь со службы и доучусь»
Контракт заключают люди и без военного опыта

Взрослые дети Романа приняли его решение отправиться служить не сразу, 
а после серьёзных разговоров  

Ро
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н 
Ба
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Что положено контрактникам 
и членам их семей

В работе нашей горячей 
линии (499) 647-6831 прои-
зошли важные изменения. Те-
перь вам будет намного про-
ще дозвониться и не придётся 
долго ждать, когда освободит-
ся оператор. Ему на помощь 
пришёл умный автоответчик, 
который распознаёт человече-
скую речь. Автоответчик мо-
жет одновременно принимать 
сразу три звонка. Так что вре-
мя ожидания для читателей, 
позвонивших в редакцию, со-
кратится до минимума.

Сотрудники редакции 
по-прежнему будут ежедневно 
заниматься проблемами, о ко-
торых вы нам сообщаете, и ис-
кать ответы на ваши вопросы.

А чтобы мы могли опера-
тивно помогать вам, про-
сим подготовиться к звонку. 
Нужно громко и чётко назы-
вать свои ФИО и адрес, суть 
проб лемы излагать кратко. 

Ваш телефон будет опреде-
ляться автоматически. Если 
вы используете сервисы, бло-
кирующие звонки с незна-
комых номеров, нужно про-
диктовать контактный номер 
вашего телефона, доступный 
для звонков: он может пона-
добиться для уточнения ин-
формации. 

Также с нами можно свя-
заться по электронной по-
чте info@saonews.ru, chitatel@
internet.ru.

Кинотеатры 
«Баку» и 
«Прага» давно 

реконструируют. Когда их 
откроют?

Елизавета, 
ул. Верхняя Масловка

В компании, которая 
проводит реконструкцию 
бывших советских кино-
театров, сообщили, что 
районные центры «Место 
встречи «Баку» и «Место 
встречи «Прага» откроют-
ся в этом году.

В «Баку» в районе Аэро-

порт завершаются рабо-
ты по устройству перего-
родок и кровли, монтажу 
внутренних инженерных 
сетей, пассажирских лиф-
тов и эскалаторов. На фи-
нальной стадии — отде-
лочные и пусконаладоч-
ные работы инженерных 
систем. Готовность объек-
та составляет свыше 90%.

В «Праге» в Савёлов-
ском районе закончены 
строительные работы, 
завершаются пускона-
ладочные. Идёт отделка 
помещений арендаторов 
и наполнение районно-
го цент ра.

Маргарита ИВАНОВА В «Праге» идёт отделка помещений
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ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

На звонки в нашу редакцию 
теперь ответит 
умный автоответчик 

Районные центры «Баку» и «Прага» 
откроются в этом году
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Велосипедист 
пострадал 
на Дмитровке

Днём 27 февраля женщи-
на на «Опеле» ехала по Дми-
тровскому шоссе в сторо-
ну центра и сбила велоси-
педиста, который выезжал 
со двора одного из домов 
на главную дорогу. Постра-
давшим оказался 32-лет-
ний мужчина. С различными 
травмами его увезла скорая.

Столкнулись 
на Дубнинской

Днём 27 февраля води-
тель «Хавала» ехал по Дуб-
нинской улице. Он превы-
сил скорость и не соблюдал 
дистанцию, из-за чего и стол-
кнулся с попутным «Мерсе-
десом». В аварии пострада-
ла девятнадцатилетняя пас-
сажирка «Мерседеса». Её го-
спитализировали.

Сбил женщину 
на Ленинградском 
шоссе

Днём 29 февраля муж-
чина на такси «Киа» ехал 
задним ходом по двору од-
ного из домов на Ленин-
градском шоссе. Он не убе-
дился в безопасности ма-
нёвра и сбил 73-летнюю 
женщину. Медики увезли 
пострадавшую в больни-
цу с травмами различной 
степени тяжести.
Отдел Госавтоинспекции 

УВД по САО

ДТП

Завершилось строи-
тельство современ-
ного городского вок-

зала Лианозово. В Москве 
он стал 50-м по счёту. Вме-
сто платформы на границе 
Восточного Дегунина и Ли-
анозова в соседнем СВАО 
здесь возвели удобные па-
вильоны, обустроили лиф-
ты, эскалаторы и безопас-
ные подземные переходы 
под путями. По словам мэра 
Москвы Сергея Собянина, 
который открыл вокзал, в 
сутки новым транспортным 
узлом будут пользоваться 
до 44 тысяч пассажиров.

Вместо настила 
— подземный 
переход

Вокзал объединяет стан-
цию метро «Лианозово» са-
латовой ветки, 1-й Москов-
ский центральный диаметр, 
наземный транспорт. На 
днях завершился послед-

ний этап строительства: 
возле платформ для посад-
ки на поезда МЦД-1 откры-
ли второй вестибюль — он 
находится со стороны Дуб-
нинской улицы. Подземный 
переход между вестибюля-
ми соединяет Дубнинскую 
улицу и Лианозовский про-
езд. По оценкам специали-
стов, вокзалом с современ-
ной и удобной инфраструк-
турой с каждым днём поль-
зуется всё больше людей.

— Ожидаем, что к 2030 
году пассажиропоток стан-
ции Лианозово МЦД-1 вы-
растет на 67%, — сказал 
Сергей Собянин.

По подземному переходу, 
кстати, можно ещё и безо-
пасно пересечь железно-
дорожное полотно. До это-
го около станции был про-
сто настил на путях. Поль-
зоваться таким переходом 
было, конечно, небезо-
пасно: движение по путям 
МЦД-1 интенсивное.

Перенесли ближе 
к Дмитровке

Строить вокзал Лианозово 
начали около трёх лет назад. 
Для новых платформ подо-
брали место ближе на три 
сотни метров к Дмитровско-
му шоссе и к станции метро. 

Платформы для МЦД-1 
и первый вестибюль откры-
ли осенью одновременно со 
станцией «Лианозово». Пе-
ресадка между метро и по-
ездами МЦД-1 стала зани-
мать 2-3 минуты, выходить 
на улицу при этом не нужно. 

— Вложен огромный труд 
строителей, проектировщи-
ков — это совместный про-
ект Москвы и РЖД. Мно-
го пришлось потрудиться, 
чтобы сделать здесь достой-

ный вокзал, — отметил мэр.
Важный нюанс: к стан-

ции метро «Лианозово» 
можно пройти с Дубнин-
ской улицы, не спускаясь 
в переход. Для этого перед 
вестибюлем нужно повер-
нуть налево и идти вдоль 
платформы. Через сотню 
метров будет вход в метро.

Парковка 
для авто

Сейчас строители приво-
дят в порядок территорию во-
круг вокзала. Запланирова-
на реконструкция разворот-
ной площадки для наземного 
транспорта, а также парковки 
для 236 автомобилей. Кроме 
того, должны построить пе-
шеходный тоннель под Дуб-
нинской улицей. В планах — 
реконструкция прилегающих 
дорог, в то числе расширение 
Дубнинской улицы. Это по-
зволит наземному транспор-
ту быстрее привозить пасса-
жиров к вокзалу Лианозово. 

Роман НЕКРАСОВ 

От метро до МЦД-1 — 
за пару минут 

Мэр открыл 
новый вокзал — 
Лианозово 

Платформы МЦД-1 перенесли ближе к входам в метро
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Порой подпись мастера на ка-

ком-то предмете становится не про-
сто красивым росчерком, а пре-
вращается в любопытнейшую де-
таль, артефакт, считает профес-
сиональный историк, москвовед, 
аккредитованный гид и ведущий 
телеканала «Москва 24» Вита-
лий Калашников. О таких дета-
лях он рассказывает в своей но-
вой книге «Артефакты Москвы». 

— Так, в поисках авторских зна-
ков я спустился в московскую под-
земку и обнаружил любопытный 
артефакт на одной из старейших 
станций метро — «Динамо», от-

крытой в 1938 году, — говорит Ви-
талий. — Наш артефакт — про-
ступающая подпись автора «Ян-
сон-Манизер, 1933» — прячется 
у эскалаторной зоны на одном из 
барельефов — керамических спор-
тсменах на круглых «блюдцах», 
которые заполняют собой стены 
станции. 

Медальоны были изготовлены на 
Ленинградском фарфоровом заво-
де по образцам скульптора Елены 
Янсон-Манизер, на них изображе-
ны представители различных ви-
дов спорта: метание диска, теннис, 
штанга, скалолазание, конькобеж-

ный спорт, бокс, хоккей с шайбой, 
лыжный спорт, ручной мяч и т.д. 

— Кстати, для некоторых баре-
льефов прототипами служили ре-
альные спортсмены. Например, 
конькобежка — это Мария Исако-
ва, а футболист — Григорий Федо-
тов. Наш артефакт — на первом от 
южного выхода медальоне с изо-
бражением горнолыжника. К со-
жалению, кто-то «подровнял» в 
своё время барельеф слоем краски, 
и подпись оказалась практически 
замазанной, так что стоит пригля-
деться, — отмечает москвовед.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
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АРТЕФАКТ

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

На станции метро «Динамо» 
есть «подписанный» горнолыжник

Если присмотреться, можно разобрать подпись автора медальонов

Подземный переход 
соединяет Дубнинскую 
улицу и Лианозовский проезд
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В общественном штабе 
подвели итоги тесто-
вого голосования, ко-

торое проходило в Москве 
2 марта с 10.00 до 14.00. 

Приняли участие 
более 700 тысяч 
избирателей

Принять участие в про-
верке избирательной си-
стемы можно было как он-
лайн, так и на некоторых 
избирательных участках. 
Всего в тестировании при-

няли участие 716 тысяч че-
ловек, из них 713 тысяч — 
через Интернет, и почти 4 
тысячи пришли в места для 
голосования. 

Как отметил начальник 
управления по совершен-
ствованию территориаль-
ного управления и разви-
тию смарт-проектов Пра-
вительства Москвы Артём 
Костырко, система элект-
рон ног о г олосован и я 
успешно справилась с бес-
прецедентной нагрузкой и 
кибератаками. 

— Электронное голосо-
вание традиционно поль-
зуется большим спросом у 
москвичей. Но в этом году 
оно побило все возможные 
рекорды по своей популяр-
ности. Свой голос отдали 
более 716 тысяч горожан, 

при том что в 2022 году в 
тестовом голосовании при-
няли участие почти 460 ты-
сяч человек, а в 2023-м — 
почти 430 тысяч. В первые 
же минуты система столк-
нулась со сверхвысоким 
трафиком, когда одновре-

менно проголосовать пы-
тались десятки тысяч чело-
век, а также она подверг-
лась массированным ата-
кам, которые длились до 
окончания тестирования. 
Все атаки успешно отра-
жены, система справилась 
с нагрузкой, и каждый из-
биратель получил возмож-
ность проголосовать, — от-
метил он. 

Во время тестирования 
москвичам предложили от-
ветить на вопрос: «Нужно 
ли в Москве вырубать то-
поля, чтобы избавиться от 
тополиного пуха?» 37% вы-
сказались за, 31% — против, 
ещё 32% решили, что вопрос 
должны решить специали-
сты. 

Новшества 
в системе

Мартовские выборы обе-
щают высокую явку изби-
рателей. 

Как отметил Артём Ко-
стырко, при высоких нагруз-
ках, когда сразу несколько 
десятков тысяч избирате-
лей зайдут на страницу он-
лайн-голосования elec.mos.
ru, система перейдёт в ре-
жим электронной очереди. 
Это позволит обеспечить 
стабильную работу инфра-
структуры элект ронного го-
лосования и непосредствен-
но mos.ru.

Появление такой страни-
цы означает только одно: 
пользователю нужно подо-
ждать или вернуться к голо-
сованию позднее. Это абсо-
лютно нормальное, запла-
нированное поведение си-
стемы.

Следить онлайн
Руководитель городско-

го общественного штаба по 
на наблюдению за выбора-
ми Вадим Ковалев сообщил, 
что штаб готов к проведе-
нию выборов Президента 
РФ. Он также рассказал, что 
за ходом электронного го-
лосования в столице смо-
гут наблюдать все москвичи.

— Всем москвичам будет 
доступен обзервер — это 
программа, это сайт, где 
можно будет увидеть коли-
чество голосующих, увидеть 
все транзакции, — сказал он.

Участковые избиратель-
ные комиссии Москвы го-
товы к проведению выбо-
ров Президента РФ. Об 
этом сообщила предсе-
датель Мосгоризбиркома 
Ольга Кириллова.

— В Москве 2204 участко-
вые избирательные комиссии, 
в которых задействованы по-
рядка 32 тысяч членов комис-
сий. На сегодняшний день мы 
подготовились нормативно, 
мы подготовились, как вы уже 
поняли, технически, мы про-
вели широкую, масштабную 
работу по информированию, 
– сказала она. 

Олег ДАНИЛОВ

За ходом электронного 
голосования в столице 
смогут наблюдать 
все москвичи 

Система голосования 
к нагрузкам готова

Мартовские выборы обещают высокую явку избирателей
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Выборы 
Президента 
России пройдут 
15, 16 и 17 марта 
Участки будут открыты 
с 8.00 до 20.00. Проголо-
совать онлайн на сайте 
elec.mos.ru можно будет 
с 8.00 15 марта до 20.00 
17 марта.

При тестировании 
все кибератаки 
были отражены

В этом году партнёра-
ми программы «Милли-
он призов» стали почти 
250 московских компаний. 
Об этом сообщает mos.ru.

«Москвичи могут обме-
нять призовые баллы на 
оплату части чека в мага-
зинах продуктов, одежды, 
обуви, спортивных и дет-
ских товаров, изделий для 
дома, кормов и аксессуа-
ров для животных, а так-
же в аптеках. Кроме того, 
баллы дают возможность 
оплатить счёт в кафе, ре-

сторанах и кондитерских 
или услу ги химчистки. Их 
можно обменять на билеты в 
зоопарк, городские театры, 
музеи, парки развлечений. 
Желающие могут использо-
вать баллы, чтобы пополнить 
транспортную карту «Трой-
ка», оплатить цифровые сер-
висы, в том числе подписки 
на онлайн-кинотеатры и ан-
тивирусы, получить доступ 
к электронной библиотеке 
или направить на благотво-
рительность», — говорится в 
сообщении. 

Розыгрыши призовых 
баллов пройдут 16, 17 и 18 
марта.

Акция программы «Мил-
лион призов» «Выбираем 
вместе-2024» пройдёт во вре-
мя выборов Президента РФ, 
её участниками станут мо-
сквичи, проголосовавшие 
онлайн. Для тех, кто впер-
вые голосует онлайн, для из-
бирателей не старше 25 лет 
и в возрасте от 60 лет преду-
смотрены гарантированные 
призы.

Евгений БАКИН Один из вариантов потратить призовые баллы — пополнить транспортную карту
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Баллы программы «Миллион призов» можно 
обменять на товары, услуги, цифровые сервисы     
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В районах Северного 
округа сейчас стро-
ятся 30 домов для 

участников столичной 
программы реновации. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале. 

Больше всего — 
в Головинском

Больше всего, семь новых 
домов, возводят в Головин-
ском районе, на втором ме-
сте районы Бескудников-
ский и Коптево, где строят 
по пять новых домов.

По словам мэра, в нашем 
округе, кроме трёх десят-
ков строящихся новостро-
ек, ведётся проектирование 
ещё 30 корпусов.

Кроме этого, столич-
ный градоначальник под-
вёл итоги программы за по-
следние годы.

«Уже введено в эксплуа-
тацию 39 домов, из них 38 
передано под заселение. 
Новые квартиры получи-
ли около 16 900 жителей 
САО», — написал он.

Передали 
под заселение

В САО в программе ре-
новации участвуют жите-
ли 515 домов. По количеству 
новосёлов, которые долж-
ны получить новое жильё, 
также лидирует Головин-
ский район, где переехать 
должны жители 137 старых 
пятиэтажек. Второе место, 
123 дома, занимает район 
Коптево. 

В январе этого года под 
заселение передана ново-
стройка в районе Копте-
во, расположенная по адре-

су: 3-й Новомихалковский 
пр., 8/1. В доме, состоящем 
из двух корпусов и четы-
рёх подъездов, получат но-
вые квартиры жители пяти-
этажек 22, 24 и 26 на улице 
Генерала Рычагова, распо-
ложенные в сотне метров от 
новостройки.

Рядом возводят 
школы 
и детсады

По словам мэра Мо-
сквы, рядом с новыми до-
мами по программе ре-
новации возводят но-
вые социальные объекты.

Так, Сергей Собянин на-
помнил, что город плани-
рует скоро открыть учеб-
ный корпус на 500 мест на 
Клинской ул., 24а, в районе 
Ховрино. Здание построено 
рядом с корпусом работаю-
щей школы №1474.

«В Западном Дегунине 
строится корпус школы 
№2098 «Многопрофильный 
образовательный центр им. 
Героя Советского Союза 
Л.М.Доватора», запланиро-
ван детский сад. Ещё один 
садик должен появиться в 
Левобережном», — напи-

сал столичный градона-
чальник.

Также, по словам  Сергея 
Собянина, планируется 
возвести новое здание для 
образовательного комплек-
са в районе Восточное Де-
гунино, школу в Дмитров-
ском районе, поликлини-
ку и спорткомплекс в Го-
ловинском районе. 

Новые стартовые 
площадки

Чтобы сохранять вы-
сокие темпы строитель-

ства новых домов, город 
постоянно подбирает но-
вые стартовые площадки. 

Так, в нашем округе в 
феврале этого года были 
определены ещё два но-
вых участка под строи-
тельство. В районе Коп-
тево дом для участников 
программы реновации по-
строят на Коптевской ул., 
вл. 34, корп. 2, а в Головин-
ском районе — на Онеж-
ской ул., вл. 6.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

В новый дом на 3-м Новомихалковском проезде переедут жители трёх пятиэтажек на улице Генерала Рычагова
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30 строят, 30 проектируют 
Мэр рассказал о программе реновации в Северном округе

Недавно определены 
ещё два участка 
под новостройки
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В редакцию «Север 
столицы» обрати-
лась жительница 

дома 4, корп. 1, на ули-
це Лизы Чайкиной. В её 
подъезде уже почти неде-
лю не могут отремонтиро-
вать единственный лифт. 
В чём причины поломок, 
выясняла корреспондент 
издания.

Мастера 
вызывали 
еженедельно

Как рассказала жен-
щина, проблемы с подъ-
ёмником начались полго-
да назад: наладчика при-
ходилось вызывать почти 
каждую неделю.

— Дом десятиэтажный. 
Пожилые люди и люди с 
маленькими детьми про-
сто в западне: ни на ули-
цу нормально выйти, ни 
воду заказать, ни продук-
ты, — жалуется жительни-
ца дома.

Кто хулиганит?
Лифты в этой много-

этажке обслуживает ком-

пания «Практика». Как 
рассказал главный инже-
нер фирмы Игорь Само-
хин, в феврале лифт дей-
ствительно выводили из 
строя несколько раз. 

— Кто-то удерживал 
двери подъёмника, не да-
вая им закрыться. Возмож-
но, баловалась детвора или 
жильцы перевозили круп-
ногабаритные вещи и ста-

вили в проём коробки. В 
таких случаях срабаты-
вает сигнал, что в про-
ёме застрял посторонний 
предмет, и лифт никуда не 
едет. Мастер отрегулиро-
вал двери кабины и шах-
ты, перезагрузил програм-
му, — пояснил специалист. 

Лифт ломался 12 раз, 
когда кто-то пыта лся 
принудительно раздви-

нуть двери и проникнуть 
в шахту лифта, трижды 
приходилось восстанав-
ливать створки дверей, де-
сяток раз — убирать по-
сторонние предметы, ко-
торые блокировали двери, 
а один — менять раскуро-
ченное табло управления. 
В общем, откровенное ху-
лиганство.

В социальных сетях 
жильцы утверждают, 
что шахты лифтов ино-
гда используют для сво-
их закладок наркоманы. 
Возможно, поломки — 
их рук дело.

Надо ставить 
камеру

Управляющая ком-
пания, обслуживающая 
дом, — ГБУ «Жилищник 
района Аэропорт». По сло-
вам заместителя директо-
ра ГБУ Сергея Климова, в 
этом доме все подъёмники 
относительно новые: ка-
бины и оборудование за-
менены в 2019-2020 годах.

— Так что на их изно-
шенность грешить не при-
ходится. Однако за послед-

ние полгода в диспетчер-
ский центр от жильцов 
поступило 40 заявок о 
поломке лифтов, — отме-
тил он.

Наказать тех, кто непра-
вильно использует или ло-
мает лифт, можно по за-
кону, но надо их как-то 
найти. Эту задачу могла 
бы решить видеокамера 
в подъезде у лифта или в 
кабине, но, чтобы её уста-
новить, нужно решение 
жильцов. Кроме того, это 
потребует дополнитель-
ных расходов жителей (на 
само оборудование плюс 
Интернет, обслуживание, 
хранение записей и т. д.).

— Как только они про-
ведут общее собрание, 
примут решение, соберут 
деньги, можно устанав-
ливать видеокамеру. Но в 
этом случае придётся еже-
месячно платить. Как пра-
вило, это дополнительные 
100 рублей в платёжке, — 
поясняет заместитель ди-
ректора «Жилищника». 

Как выяснила корре-
спондент газеты, сейчас 
злополучный лифт опять 
починили. Интересно, 
сколько он проработает в 
этот раз?

Светлана ДОЛГОВА

Почему не едет лифт?

 Однажды 
пришлось 
менять 
раскуроченное 
табло

Сейчас лифт починили
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Когда на 
Базовской ул., 15, 
откроется 

спортивный комплекс? Его 
что-то долго строят.

Елена,  
Весенняя ул.

В управе района Запад-
ное Дегунино сообщили, что 
строительство физкультур-
но-оздоровительного ком-
плекса (ФОК) на Базов-
ской улице идёт по графи-
ку. Сейчас там осуществля-
ются внутренние отделочные 
работы и приёмка Мосгор-
стройнадзором. Ввести ком-
плекс в эксплуатацию пла-

нируется во II квартале. 
По информации Департа-

мента градостроительной по-
литики, в ФОКе будут спор-
тивные залы, несколько бас-
сейнов и купель, помещения 
для водоподготовки.

Площадь четырёхэтажно-
го ФОКа составляет более 
14 тысяч кв. метров. Для ав-
томобилей предусмотрены 
подземная парковка и не-
большая автостоянка на тер-
ритории.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Проломлена 
крыша в 
павильоне на 

остановке «МЦК 
Панфиловская», оторванная 
часть висит над лавочкой. 
В темноте можно не 
заметить и пораниться. 
Когда починят?

Василий, житель района 
Сокол

В ГУП «Мосгортранс» со-
общили, что устранили по-
вреждения павильона ожи-

дания. Сотрудники заме-
нили неисправные листы 
поликарбоната и восстано-
вили целостность крыши. 
Остановочный павильон 
исправен, жизни и здоро-
вью пассажиров ничего не 
угрожает.

Маргарита 
ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного) 

Спорткомплекс с бассейнами 
на Базовской планируют скоро 
открыть

У остановочного павильона на 
улице Панфилова починили крышу

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В последние три 
года стая ворон 
облюбовала двор 

нашего дома и детсад, 
который расположен 
рядом. Стая ворон с 
каждым годом 
увеличивается. Галдёж 
стоит по вечерам и утрам, 
птицы разлетаются после 
9.00 и прилетают вечером. 
Были случаи нападения на 
детей в детском саду. Что 
можно сделать?

Марина Юрьевна, 
Флотская ул., 48, корп. 1

Как пояснил основатель 
Музея соколиной охоты 
житель Дмитровского рай-
она Константин Соколов, 
ворон, скорее всего, при-
влекает кормовая база — 
пищевые отходы, которые 
могут выбрасывать в кон-
тейнеры на мусорной пло-
щадке на территории дет-
ского сада или поблизости. 
Так что первый совет — не 
выбрасывайте туда остат-
ки еды или хотя бы плот-

но закрывайте контейне-
ры крышкой.

— Ворон могут отпугнуть 
«блестяшки» — например, 
развешанные на деревьях 
ненужные CD-диски, ко-
торые бликуют на солнце, 
— рассказал Константин. — 
Ещё способ — расставить на 
территориях вырезанные из 
чёрного картона или фане-
ры силуэты хищных птиц 
на длинных жердях (соко-
лов, орлов) и во время по-
явления ворон включать 
запись криков этих перна-
тых хищников (всё можно 
найти и скачать в Интер-
нете бесплатно). 

Однако, как подчеркнул 
Константин Соколов, воро-
ны — птицы сообразитель-
ные и со временем поймут, 
что всё это не причиняет 
им никакого вреда. Так что 
главное — сделать так, что-
бы на территории детско-
го садика и поблизости им 
было нечем поживиться. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Вороны облюбовали двор 
на Флотской

За полгода подъёмник в доме в районе Аэропорт 
ломали около сорока раз

Если в доме 
орудуют вандалы

— Нужно обращаться 
в полицию и жилищную 
компанию, обслуживаю-
щую дом. Сообща ком-
петентные лица примут 
меры для выявления ху-
лиганов и привлечения их 
к ответственности. Сей-
час многие подъезды и 
прилифтовые территории 
оснащены видеонаблю-
дением. Это значитель-
но облегчает установле-
ние личностей злоумыш-
ленников. Представителю 
управляющей компании 
или жителю необходимо 
подготовить заявление о 
правонарушении и обра-
титься в ближайший от-
дел полиции. В заявлении 
надо описать подробно 
все обнаруженные фак-
ты нарушений и предо-
ставить как можно боль-
ше доказательств в виде 
фотографий, видеозапи-
сей, свидетельских пока-
заний, — сообщили «Севе-
ру столицы» в пресс-служ-
бе УВД по САО.

ЧТО ДЕЛАТЬ?



10 БЕЗОПАСНОСТЬ №8 (668) март 2024   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

Подросток избил 
мужчину в метро

На станции метро «Хов-
рино» подростки устроили с 
взрослым пассажиром сло-
весную перепалку, которая 
переросла в драку. Один из 
них повалил мужчину на пол 
и стал избивать его нога-
ми. Это попало на камеры 
видеонаблюдения. Нападав-
шими занялись правоохра-
нительные органы и задер-
жали несколько семнадца-
тилетних горожан.  Следком 
возбудил уголовное дело по 
статье «хулиганство». Напа-
давшему грозит до пяти лет 
за решёткой.

Погорели на масле
В супермаркете на Сиг-

нальном проезде восем-
надцатилетний москвич и 
его знакомый положили в 
рюкзак несколько десятков 
брикетов сливочного масла. 
Затем мужчины покинули 
магазин, не оплатив товар. 
Кражу заметили сотрудни-
ки магазина. Рядом с супер-
маркетом молодых людей 
задержали сотрудники вне-
ведомственной охраны. По 
словам задержанных, мас-
ло они планировали пере-
продать, а не мазать на бу-
терброды. Теперь им светит 
уголовная статья за кражу.

В Савёловском 
погиб рабочий

На строительном объек-
те на 2-й Хуторской улице 
во время монтажных работ 
упал каркас шахты лифта с 
находящимися на нём дву-
мя рабочими. Один из них 
скончался на месте про-
исшествия, второго доста-
вили в больницу, где ему 
оказывают медицинскую 
помощь. По данному фак-
ту Следственный комитет 
проводит доследственную 
проверку, назначен ряд экс-
пертиз, в том числе строи-
тельно-техническая.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

З наете ли вы, что большинство 
полицейских в округе — жен-
щины? Они успешно раскры-

вают преступления, оформляют 
документы, следят за обществен-
ным порядком, обучают личный 
состав. Например, Олеся Серебря-
кова — кинолог, Татьяна Дубини-
на — возглавляет отдел миграции, 
а Екатерина Пономарева — ин-
структор Центра служебной и бо-
евой подготовки.

Олеся и Кант были 
грозой хулиганов

38-летняя Олеся Серебрякова 
служит уже пятый год кинологом 
в отдельном батальоне патруль-
но-постовой службы УВД по САО. 
Она с напарниками и служебны-
ми собаками обеспечивает безо-
пасность во время массовых ме-
роприятий, на концертах и фут-
больных матчах.

Стать полицейским-кинологом 
она мечтала много лет. До этого 
она работала в рекламном отделе 
глянцевого журнала, но с собака-
ми занималась всю жизнь и даже 
обучилась на кинолога.

— Очень люблю собак и вдохнов-

лялась девушками — полицейски-
ми-кинологами, когда видела их на 
улице или читала о них публика-
ции. Муж и родные  меня поддер-
жали в решении пойти служить в 
полицию, — рассказала Олеся Се-
ребрякова.

Кинолог вместе со своим четве-
роногим напарником — немецкой 
овчаркой  по  кличке Кант была 
грозой всех хулиганов на футболь-
ных матчах: видя их, толпа сразу 
утихала. Нередко они выезжали 
и на задержание подозреваемых.

— Как-то на строящейся парков-
ке в Дмитровском районе мы иска-
ли подозреваемого в подделке до-
кументов мужчину. В здании было 
темно, мы с коллегами разделились 
на несколько групп и прочёсывали 
его с фонариками. Вдруг Кант за-
лаял и шмыгнул в соседнее поме-
щение, но там, казалось, никого не 
было. А пёс стал лаять и не пускал 
нас обратно, указывая на огромные 
строительные мешки, под которы-
ми мы и нашли подозреваемого, — 
говорит полицейский.

Прошлой осенью  верный това-
рищ Кант умер от болезни, и те-
перь кинолог взяла и воспитывает 
нового четвероногого напарника, 
который, по её расчётам, должен 
заступить на службу уже летом.

Татьяна вычисляет 
тех, кто в розыске

Татьяна Дубинина возглавля-
ет отдел по вопросам миграции 
УВД по САО. Здесь оформляют 
документы для иностранцев, за-
граничные и внутренние паспор-
та. Не всегда это тихая бумажная 
работа, подполковник полиции не 
раз вычисляла разыскиваемых пре-
ступников лишь по их поведению.

— За годы работы в полиции я 
научилась считывать людей. Ког-
да приходит кто-то оформлять до-
кументы, замечаешь, если человек 
нервничает или ведёт себя стран-
но. Так и было в случае с мужчи-

ной, который находился в меж-
дународном розыске. Он пришёл 
оформить документы для пребы-
вания в столице, отвечал на вопро-
сы нервно, а я тут же проверила его 
по базам данных, и оказалось, что 
его разыскивают за кражи в Бело-
руссии. Подозреваемого задержа-
ли, — рассказала «Северу столи-
цы» Татьяна Дубинина. 

В полиции Татьяна служит уже 
20 лет, а вот попала сюда по веле-
нию судьбы. Работала учителем 
физики в школе, потом в Акаде-
мии экономической безопасно-
сти на кафедре налоговых прове-
рок, затем ей предложили работу в 
Федеральной миграционной служ-
бе, которая вошла в состав МВД.

Супруг Татьяны тоже полицей-
ский, познакомились они на служ-
бе, когда он пришёл за рабочими 

документами, и влюбился в неё. У 
них  взрослые дочери-близняшки. 
Одна из них пошла по стопам ро-
дителей и занимается оперативной 
работой в полиции.

Екатерина — 
чемпионка России 
по кикбоксингу

27-летняя Екатерина Пономаре-
ва несколько лет служит в полиции 
инструктором Центра служебной 
и боевой подготовки УВД по САО. 
Она 10 лет занимается кикбоксин-
гом, является действующей чемпи-
онкой России и получала этот ти-
тул пять раз. Также есть мировой 
чемпионский титул. На службу она 
пришла по примеру своего тренера, 
ветерана боевых действий.

Лейтенант полиции отвечает за 
профессиональную служебную и 
физическую подготовку личного 
состава в подразделении и повы-
шение их квалификации. 

— Я работаю с кандидатами на 
службу в полиции: провожу ин-
структаж, отрабатываю с ними 
приёмы по задержанию преступ-
ников и огневой подготовке, — го-
ворит сотрудник полиции.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Красивые и смелые
Женщины-полицейские из округа рассказали о своей работе
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Такси протащило 
пенсионерку по дороге

В Бескудниковском пен-
сионерка положила на за-
днее сиденье приехавшего 
к ней автомобиля такси свои 
сумки, а сама села вперёд. 
Приехав по нужному адресу, 
62-летняя женщина оплатила 
поездку и вышла из машины.

— Она открыла заднюю 
дверь, чтобы забрать свои 
вещи, но водитель, видя её, 
неожиданно поехал. Пен-
сионерка не успела отпу-
стить ручку двери, и авто-
мобиль протащил её не-
сколько метров по дороге, 

после чего она упала. Во-
дитель такси, не оказав по-
мощи, уехал с вещами жен-
щины, — сообщили «Севе-
ру столицы» в пресс-служ-
бе УВД по САО.

Горожанка заявила в по-
лицию, и оперативники за-
держали подозреваемого, 
24-летнего мужчину, на 
Бескудниковском бульва-
ре. Возбуждено уголовное 
дело  по статье «грабёж». 
Подозреваемого заключи-
ли под стражу.

Светлана РАВЕНСКАЯ01
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Супруг 
Татьяны тоже 
полицейский: 
он пришёл к ней 
за рабочими 
документами 
и — влюбился
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Волонтёры на «Окруж-
ной» плетут маскиро-
вочные сети и накид-

ки для разведчиков, делают 
окопные свечи, собирают 
гуманитарную помощь, ин-
струменты, технику, строй-
материалы. Присоединить-
ся к этой работе может каж-
дый.

Вяжут носки, 
делают обереги

Пункт плетения сетей в 
окружном Обществе инва-
лидов на 3-м Нижнелихо-
борском проезде рядом со 
станцией метро «Окруж-
ная» работает с октября 
2022 года.

— За это время волонтё-
ры сплели более 1,5 тысячи 
сетей, порядка 500 накидок 
для разведчиков. Жители и 
члены окружной организа-
ции инвалидов вяжут но-
ски, делают обереги с мо-
литвой для защиты солдат, 
— рассказывает председа-
тель окружной организа-
ции инвалидов Юлия Бе-
резина.

По её словам, здесь ра-
ботают несколько матерей 
военнослужащих.

Мама мобилизованного 
солдата Мария Алексеевна 
с Дубнинской улицы уча-
ствует в работе пункта уже 
полтора года.

— Плету сети, сейчас 
готовлю ленты-лепестки 
для летних сетей, которые 
имитируют листья деревь-
ев. Хочу внести свой вклад 
и помочь нашим ребятам, 
надеюсь на скорейшую по-
беду, — говорит женщина.

Сети и свечи
— Мы специализируем-

ся на изготовлении маски-
ровочных сетей, «накидок 
лешего» и нашлемников 
для снайперов и штурмо-
виков. Готовим домашние 
сухие супы и каши. Стара-
емся выполнять отдельные 
заказы. Например, сейчас 
одному из подразделений 
нужна помощь в восста-
новлении разбитых пози-
ций,— рассказывает коор-
динатор волонтёров жи-
тельница Тимирязевского 

района Юлия Резникова.
Волонтёры передают по 

100 сетей раз в две недели в 
разные воинские подразде-
ления. Делают окопные све-
чи, на которые всегда боль-
шой спрос.

Волонтёр Павел, бывший 
военный с Флотской улицы, 
нарезает фитили из картона.

— Летом к нам приез-
жал заместитель команди-
ра полка, я его спросил, ка-
кие свечи нужны. Он ска-
зал, что самые востребован-
ные свечи — в широких и 
низких банках, например 
из-под рыбных и мясных 
консервов, и в больших вы-
соких банках из-под кон-

сервов для собак или от дет-
ской сухой смеси, — гово-
рит Павел.

Нужны 
помощники

— Нам постоянно нуж-
ны волонтёры для плете-
ния сетей. Сейчас особо 
требуются стройматериа-
лы и рабочие инструменты 
для восстановления раз-
битых позиций бойцам: 
доски, фанера, молотки, 
гвозди, скобы для брё вен, 
сетка рабица, топоры, ло-
паты, ножовки, мешки 
строительные, электро-
провод, — говорит Юлия 
Резникова.

Требуются также бен-
зопилы и цепи к ним, ди-
зельный генератор. Для 
обустройства необходи-
мы печи-буржуйки и тру-
бы печные к ним, клеён-
ка, спальные мешки, газо-
вая плита двухконфорочная 
и к ней 10-литровый газо-
вый баллон, любые сред-
ства борьбы с мышами-по-
лёвками.

Для бойцов постоянно 
собирают гуманитарную по-
мощь: чай, кофе, сахар, сла-
дости, влажные салфетки и 
полотенца, влажную туалет-
ную бумагу, газовые бал-
лончики для портативных 
плиток, батарейки, перчат-
ки строительные, высокие 
тёплые носки.

Анна ФОМИНА

Общество инвалидов САО: 3-й 
Нижнелихоборский пр., 15/27, 
тел. 8-906-717-6239 (Юлия 
Николаевна); 8-906-096-2288 
(Юлия Резникова)

Самые востребованные 
на фронте свечи — 
в широких низких банках

На «Окружной» собирают 
рабочие инструменты для фронта
Жители САО могут помочь тем, кто служит в зоне спецоперации

Волонтёр Павел нарезает фитили из картона для окопных свечей
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Передайте детям 
с ДЦП раскраски 
и фломастеры

Фонд «Жизнь с ДЦП», ко-
торый находится на Ленин-
градском шоссе в Головин-
ском районе, поддерживает 
детей и взрослых с детским 
церебральным параличом и 
черепно-мозговой травмой. 

— Фонд существует с 2009 
года, за это время мы помог-
ли более 5 тысячам семей. Мы 
оказываем нашим подопеч-
ным адресную помощь в по-
лучении курсов реабилита-
ции, юридическую, консуль-
тационную, информацион-
ную поддержку. Проводим 
благотворительные меропри-
ятия, аукционы, издаём жур-
нал «Жизнь с ДЦП. Пробле-
мы и решения», — рассказы-
вает директор фонда и глав-
ный редактор журнала Мила 
Соловьева.

Один из проектов фонда 
«Гид по ОВЗ (ограниченным 
возможностям здоровья)» ак-
кумулирует важную инфор-
мацию о ДЦП (ОВЗ) в одном 
месте и помогает понять, куда 
обратиться родителю после 
постановки диагноза, какие 
специалисты нужны.

Ещё один проект — сеть 
клиник шаговой доступно-
сти, где дети могут пройти ре-
абилитацию рядом с домом.

Ежегодно фонд и его дру-
зья исполняют новогодние 
мечты детей. По словам его 
директора, в этот раз получи-
лось исполнить около 100 же-
ланий. Один из благотвори-
телей, например, передал се-
мьям девять умных колонок.

— Нам нужны волонтёры 
для организации и проведе-
ния мероприятий — концер-
тов, соревнований, аукци-
онов. Нужны добровольцы 
для обзвона родителей, ве-
дения базы данных, соцсе-
тей, сайта. Для журнала тре-
буются люди, умеющие пи-
сать, например, это может 
быть стажировкой для сту-
дентов старших курсов ву-
зов, — говорит Мила.

Для детей, которые на-
ходятся на лечении в днев-
ном стационаре в клиниках, 
нужны карандаши, флома-
стеры, краски, альбомы, на-
боры для творчества, рас-
краски и т.д. Они должны 
быть новыми. Пригодятся 
развивающие игрушки, кон-
структоры — не новые, но в 
хорошем состоянии. Можно 
передать мягкие игрушки 
и книги, но только новые.

Анна ФОМИНА

Фонд «Жизнь с ДЦП»: 
cplife.ru, тел. 8-964-631-4829 
(связь через мессенджер)

ПОДДЕРЖИМ!

02
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Давайте поможем 
друг другу!
Если кто-то 

бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли 
вы, напишите нам 
об этом. Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!
Присылайте письма 

на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Север столицы»)
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Вэтом году Масленую 
неделю отмечают с 11 
по 17 марта. Несколь-

ко советов о том, как пола-
комиться блинами и не на-
брать лишние килограммы, 
дала шеф-повар из Тими-
рязевского района Лариса 
Старцева.

Много белка 
и нет глютена

По словам Ларисы, вместо 
обычной пшеничной муки 
лучше использовать льня-
ную или гречневую.

— Например, в гречневой 
муке низкое содержание жи-
ров, зато много клетчатки и 
белка, нет глютена, — рас-
сказывает Лариса. — Да и 
бежать в магазин за ней не 
обязательно. Можно просто 
взять гречку и перемолоть в 
кофемолке. Можно смешать 
эту муку с другой — напри-
мер, рисовой, кокосовой.

Зелёные лучше 
всех

Домашние Ларисы любят, 
когда она делает разноцвет-
ные блины.

— Помню, когда дочка 
была маленькой, я отнесла 
в детский сад блины-свето-
форы из овсяной муки, — 
рассказывает Лариса. — Ког-
да готовила, разделила тесто 
на пять порций и покрасила 
природными красителями. 
Красный цвет получается, 
если добавить свекольный 
сок, оранжевый — морков-
ный сок, зелёный — пюре из 
шпината, сиреневый — сок 
черники, ну а коричневые 
получились, когда я добави-
ла какао. На мой взгляд, по-

лучилось красиво и полезно. 
Но дочка пришла домой рас-
строенная. Оказалось, что 
большинству детей хотелось 
получить зелёные блины, и 
малыши чуть не подрались. 

Полезные оладьи можно 
приготовить даже без муки 
и сахара.

— Нужно размять спелый 
банан в кашицу, добавить 
пару яиц и выжать немного 
сока лимона, — рассказыва-
ет Лариса. — Жарьте бана-
новые оладьи на сухой ско-
вородке, выливая смесь не-
большими порциями.

Внутри фасоль
По словам Ларисы, бли-

ны довольно калорийные 
сами по себе, поэтому на-
чинку для них лучше вы-
брать облегчённую. Вме-
сто сметаны возьмите на-
туральный йогурт, вместо 
джема — фруктовое пюре. 
Например, можно размять 
вилкой в миске банан.

Интересный вариант 
— начинка из стручковой 
фасоли, богатой белком и 
клетчаткой.

— Берём немного струч-
ковой фасоли, отвариваем 

её в солёной воде, смеши-
ваем с измельчёнными оре-
хами: фундук, грецкий — 
несладкая начинка готова, 
— советует Лариса. 

Ира ЛЬВОВА

БЕЗ МУКИ И САХАРА
Шеф-повар из Тимирязевского рассказала, 
как праздновать Масленицу без вреда для фигуры

«СЕВЕР 
СТОЛИЦЫ» 
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Север столицы» можно чи-
тать и в Телеграме 
t.me/Sever_Stolicy_news_
SAO. Здесь публикуются са-
мые яркие статьи газеты, 
оперативные новости, лю-
бопытные истории из жизни 
районов САО, опросы.

В роддоме на улице 
800-летия Москвы 
29 февраля родились 
10 малышей

29 февраля, в дополни-
тельный день високосного 
года, в роддоме №17 боль-
ницы В.В.Вересаева на ули-
це 800-летия Москвы на свет 
появились 10 малышей. 

— Из 10 детей — 7 девочек 
и 3 мальчика. А всего за неде-
лю с 26 февраля по 3 марта в 
роддоме появилось 84 малы-
ша, — отметили в роддоме.

На Лобненской 
устроили стрельбу 
из пневматики 

В общежитие на Лобненской 
попали пули из пневматическо-
го пистолета, было разбито не-
сколько окон. Стрельбу устрои-
ли трое парней из ближайшего 
девятиэтажного дома. Вахтёр 
вызвал полицию, которая яви-
лась к молодым людям. Винов-
ных ждёт наказание.

Сотрудник 
библиотеки 
на Башиловской 
написал книгу

Сотрудник библиотеки №34 
им. А.Вознесенского Кирилл 
Захаров написал текст кни-
ги, посвящённой девяносто-
летию легендарного издатель-
ства, — «Детская литература. 
История. Люди. Книги». В кни-
ге рассказывается, как рабо-
тала «Детская литература» в 
разные годы, о знаменитых 
авторах и их творениях. По 
словам Кирилла Захарова, в 
подготовке книги ему помогал 
сотрудник той же библиотеки 
Алексей Копейкин. 
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Домашние 
Ларисы

любят, когда 
она делает 

разноцветные 
блины Ир
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Трёхцветные блинные роллы
Перемешиваем 2 яйца со щепоткой соли и чайной 

ложкой сахара. Вливаем 0,5 л молока и снова переме-
шиваем. Затем порциями добавляем 1 стакан цельно-
зерновой муки и 0,5 стакана льняной муки. Перемеши-
ваем до однородного состояния. Тесто оставляем минут 
на десять, чтобы оно немного загустело. Можно доба-
вить столовую ложку растительного масла в тесто пе-
ред жаркой или по чуть-чуть смазывать им сковороду.

Тесто делим на три части. В первую добавляем 60 г 
свекольного отвара, во вторую 60 г морковного сока, 
в третью часть — 30 г предварительно промытого во-
дой и просушенного шпината; его пробиваем бленде-
ром вместе с тестом.

Готовые кругляши по три штуки разного цвета внах-
лёст друг на друга заворачиваем в рулетики и нареза-
ем, отступая 3-4 см, — получатся блинные роллы.

РЕЦЕПТ ОТ ШЕФ-ПОВАРА

Блины 
довольно 
калорийные, 
поэтому 
начинку 
лучше 
выбрать 
облегчённую
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На недавних всерос-
сийских соревно-
ваниях по лакроссу 

Winter Cup 2024 два золота 
взяли женская и мужская 
команды клуба Moscow 
Bulldogs, тренировки кото-
рых проходят на Флотской 
улице на базе школы №648. 
Лакросс — только набира-
ющий популярность в на-
шей стране командный вид 
спорта. О нём «Северу сто-
лицы» рассказал Дмитрий 
Хамин — президент межре-
гиональной физкультур-
но-спортивной обществен-
ной организации «Феде-
рация Лакросса 6х6» (6х6 
— число игроков. – Авт.), 
игрок сборной России и 
тренер клуба, в котором 
занимаются команды-по-
бедители.

1 Что отличает 
этот вид спорта 
от других?

Лакросс сочетает в себе 
элементы баскетбола, фут-
бола, гандбола, большо-
го тенниса. В этом спор-
те игроки клюшками пе-

ребрасывают друг другу 
мяч и стараются забить 
его в ворота соперника. В 
нашу страну лакросс при-
шёл недавно, в 2009 году. 
Хотя существует он уже не 
первое столетие: изначаль-
но это была игра американ-
ских индейцев, в которую 
те играли целыми племена-
ми, бескровно решая спор-
ные ситуации. Сейчас это 
олимпийский вид спорта, 
причём его олимпийский 

вариант отли-
чается от клас-
сического.

— В класси-
ческом на поле 
10 игроков, у 
всех свои амп-
луа. В олим-
пийском же, кото-

рым и занимаются ребята 
в нашей команде, игроков 
от одной команды на поле 
всего шесть, и чёткая пози-
ция есть только у вратаря, 
— рассказывает Дмитрий 
Хамин. — У нас лакросс 
пока не признан офици-
ально: федерация появи-
лась только в прошлом году, 
и мы как раз занимаемся 
включением лакросса в ре-
естр официальных видов 
спорта.

2 Зачем 
на клюшке 
сетка?

С помощью клюшки игро-
ки захватывают резиновый 
мяч и передают его товари-
щам по команде, которые ло-
вят этот мяч сеткой либо пы-
таются поднять его и произ-
вести обыгрыш, передачу или 
бросок по воротам. Мяч ещё, 
кстати, можно отбить ногой. 

— Обычно в лакросс игра-
ют на футбольном поле, но 

в холодное время года мы 
перебираемся в залы, — 
объяснил тренер.

3 С какого 
возраста лучше 
начинать?
По мнению тренера, опти-

мальный возраст для начала 
занятий — шесть-семь лет.

— Как показала практика, 
дети, начавшие заниматься 
в этом возрасте, добиваются 
лучших результатов, — от-
метил он. — Я открыл клуб 
больше 10 лет назад, среди 
новичков было много пер-
воклашек. Сейчас они уже 
учатся в вузах, но не броса-
ют лакросс. И играют в него 
даже лучше меня!

В более взрослом возрас-

те хорошей базой для заня-
тий лакроссом станет лю-
бой вид спорта, развиваю-
щий координацию. В клуб 
берут и тех ребят, которые 
вообще никогда не занима-
лись спортом.

4 Женщины 
и мужчины 
играют 
по-разному?

В мужском и женском ла-
кроссе немало различий. 
Спортсменкам запрещено 
толкаться и бить друг дру-
га по клюшкам. Поэтому, 
в отличие от мужчин, они 
во время игры не надевают 
защиту, только спортив-
ную форму.

— Клюшки девушек тоже 
отличаются. Мужские больше 
похожи на сачок, в котором 
те могут переносить мяч, а у 
женских такого кармана нет, 
из-за чего сложнее вести мяч, 
— отметил тренер. — Впро-
чем, девушки у нас с удоволь-
ствием играют и в женский, и 
в мужской лакросс. Но на со-
ревнованиях, конечно, высту-
пают только в женском. Кста-
ти, в нашей женской команде 
есть девушка-вратарь, офи-
циально признанная лучшим 
вратарём России.

5 Сколько стоят 
занятия?

Так как лакросс — мо-
лодой для нашей страны 
вид спорта, занятия толь-
ко платные. Средняя цена 
тренировки в Москве — 400 
руб лей.

Мария ГОРБУНОВА

Можно отбивать 
мяч клюшкой, 
но можно и ногой

Главное — клюшка
Президент федерации по лакроссу ответил 
на пять вопросов об этом виде спорта

Игроки клюшками перебрасывают друг другу мяч и стараются забить гол
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В Хорошёвском 
научат играть в го

Парк «Ходынское поле» 
приглашает всех желающих 
старше 12 лет в клуб по игре 
в го. Это китайская такти-
ческая игра, цель которой 
— захватить с помощью фи-
шек-костей как можно боль-
ше территории на доске. 18 
и 25 марта в культурно-до-
суговом центре парка прой-
дут встречи для участников 
с любым опытом игры, а 13, 
20 и 27 — для тех, кто толь-
ко знакомится с го. Начало 
в 19.00 (12+).

Запись по тел. 8-963-654-
0773. Сайт: parkhodynka.ru.

В Тимирязевском 
проходят 
фитнес-тренировки

В парке «Дубки» (ул. Дубки, 
6, стр. 2) каждый вторник и 
четверг в 9.00 на централь-
ной площади парка прохо-
дят личные фитнес-трениров-
ки для всех желающих стар-
ше 12 лет. На занятия нужно 
приходить в спортивных оде-
жде и обуви по погоде. 

Регистрация на сайте park-
dubki.ru, раздел «Регулярные 
занятия».

В Дмитровском 
выяснят, кто лучше 
в русском жиме

Центр «Сказка» (Клязь-
минская ул., 36) приглаша-
ет всех желающих 14-17 лет 
принять участие 13 марта 
в районных соревнованиях 
по тяжёлой атлетике «Рус-
ский жим». Для допуска нуж-
на справка от врача.

Начало регистрации — 
в 16.30, соревнований — 
в 17.00. Страница цент ра 
«ВКонтакте»: vk.com/skazka_
dmitrovskii.

Мария ГОРБУНОВА

В афише возможны изме-
нения, проверяйте на сайтах 
организаторов

СПОРТАФИША
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Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, 
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

Дмитрий 
Хамин,
президент 
федерации 
по лакроссу, 
игрок сборной 
России 
и тренер клуба
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В Коптеве учат 
малышей письму 

Отделение «Коптево» куль-
турного центра «Гармония» 
(Б.Академическая ул., 35) 
приглашает 13 марта в 17.15 
дошкольников от четырёх 
лет на бесплатный урок по 
обучению чтению и письму 
«В гостях у Знайки». Также 
ребята поиграют в игры на 
развитие внимательности и 
сделают закладку для бук-
варя (0+).

Обязательна регистра-
ция на сайте ckgarmoniya.
ru, раздел «Афиша».

На улице Врубеля 
сделают 
куклу-оберег

Бесплатный мас тер-
класс «Народная кукла» 
пройдёт 15 марта в 14.00 
в библиотеке №25 им. Все-
волода Иванова (ул. Вру-
беля, 13). Участники узна-
ют о видах русских народ-
ных кукол, об обрядовых 
куклах, смогут самостоя-
тельно скрутить обрядовую 
куклу из материи на удачу. 
Вход свободный (0+).

Сайт: kulturasao.ru.

На Беговой 
показывают 
пейзажи

Акварельные пейзажи за-
служенного художника РФ 
Александра Стасюка пред-
ставлены в выставочном 
зале Московского отделе-
ния союза художников (Бе-
говая ул., 7). Все работы вы-
полнены на пленэрах в Мо-
скве, Подмосковье, Карелии 
и других регионах России. 
Выставка продлится до 15 
марта. Вход свободный (0+).

Сайт: mocx.su.
Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны изме-
нения, уточняйте на сайтах 
организаторов

АФИША

Пострелять на закон-
ных основаниях из 
своего пневматиче-

ского оружия можно на ули-
це Правды в стрелковом клу-
бе «Калибри». Стрелять тут 
можно из любого пневмати-
ческого оружия, разрешён-
ного на территории Рос-
сии (исключение — мощ-
ное охотничье или пневма-
тика, которой пользуются 
профессиональные спорт-
смены).

— Я предприниматель, но 
стрелять люблю, сам охот-
ник и стрелок с многолет-
ним стажем, — рассказыва-
ет руководитель клуба Алек-
сандр Корж. — Вот и решил 
несколько лет назад создать 
«Калибри», чтобы все лю-
бители могли стрелять не-
дорого.

Сегодня пневматическое 
оружие может купить лю-
бой гражданин РФ, а вот 
стрелять из него негде, по-
скольку может быть опасно 

для окружающих. Попро-
буете на даче или в лесу — 
оштрафуют и конфискуют 
оружие. А в клубе инструк-
торы ещё и бесплатно дадут 
рекомендации.

— Самостоятельная тре-
нировка не значит, что тебя 
бросили в стрелковой гале-
рее и стреляй, как хочешь, — 
говорит Александр. — Наши 

тренеры — бывшие военные, 
есть мастера спорта. Всегда 
помогут. Недавно к нам ста-
ла ходить женщина-хорео-
граф. Стреляет она прилич-
но, но вот заряжать оружие 
у неё не получается. Всегда 
помогаем!

Любопытно, что стрельба 
из пневматического оружия 
может помочь вернуть здо-

ровье: держать на весу как 
минимум килограмм желе-
за в течение тренировки — 
хороший мягкий кардио-
тренинг. Немногим мень-
ше года назад в клуб стал 
ходить мужчина после ин-
сульта. Сначала стрелял, 
сидя в кресле, сегодня стре-
ляет, стоя с опорой. Гово-
рит, практически прошла 

дрожь в руках, даже стал луч-
ше видеть.

Конечно, есть для стрел-
ков и ограничения. Дети до-
пускаются с 10 лет в сопро-
вождении взрослых. У того, 
кто приходит со своим ору-
жием в первый раз, инструк-
тор может спросить прави-
ла техники безопасности (их 
называют «молитва стрел-
ка»). А ещё инструктор мо-
жет отказать посетителю, 
если от того пахнет спирт-
ным. У стрелков железный 
закон: выпил — за оружие 
не берись!

Алексей ТУМАНОВ

Клуб «Калибри»: ул. Правды, 
24, стр. 3. Стоимость 
индивидуальной тренировки 
со своим оружием — от 300 
рублей. Сайт: shoottime.ru

Тренеры— 
бывшие 
военные, 
есть мастера 
спорта

В Беговом работает тир, где можно пострелять из своей пневматики 

 Почувствуй себя снайпером 

В клубе можно стрелять из любого пневматического оружия, разрешённого на территории РФ
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Молитва стрелка
 Я буду обращаться 
с любым оружием, 
как с заряженным.

 Я никогда не направлю 
оружие туда, куда 
не хочу стрелять.

 Я положу палец на 
спуск только тогда, 
когда оружие будет 
направлено в цель.

 Я всегда буду думать 
о том, что находится 
позади мишени.

Самый большой масленичный хоровод устроят на Валдайском 
По традиции на Масленой неделе, 

11-17 марта, в гости приглашают жи-
телей клубы, библиотеки, культур-
ные центры столицы. Тут пройдут 
игры, мастер-классы и многое другое. 

Одной из центральных площадок 
Масленицы в нашем округе станет 

культурный центр «Ладога» (Вал-
дайский пр., 8).

— На нашем празднике «Крас-
на-Масленица», который пройдёт 
17 марта в 12.00, перед вами высту-
пят все наши воспитанники — пев-
цы, танцоры и другие, — рассказа-

ли в культурном центре. — А потом 
все гости возьмутся за руки в самом 
большом масленичном хороводе!

Также масленичные гулянья прой-
дут 13 марта в 18.30 в КЦ «Гармония» 
(Большая Академическая ул., 35). А 
16 марта в 11.00 в центре творчества 

«Гермес» (Дубнинская ул., 21) гостей 
ждут бег с кочергой, катание брёвен, 
полёты на метле, сбор картошки в чу-
гунок и многое другое (0+).

Алексей ТУМАНОВ
Полную афишу праздничных 
мероприятий см. на сайте kulturasao.ru
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Премьера фильма «Ле-
тучий корабль» ста-
ла большим куль-

турным событием весны. 
Снятый по сюжету знаме-
нитого советского мульт-
фильма, он интересен и 
взрослым, и детям. Глав-
ную роль в фильме сыграл 
актёр Александр Метёл-
кин, знакомый россий-
ским любителям кино по 
фильмам «Союз спасения», 
«Перевал Дятлова», «1941. 
Крылья над Берлином» и 
многим другим.

Красивая 
сказочная 
фантазия

— В фильме «Летучий 
корабль» сюжет взят 
из любимого многими 
советского мультфильма. 
Вам он тоже нравился?

— Конечно. И мульт-
фильм, и песни помню с 
детства. Кстати, сюжет в 
оригинале сказки, кото-
рую написал Александр 
Афанась ев, отличается от 
того, что был написан для 
мультфильма, хотя там и 
фигурирует летучий ко-
рабль. Так что мультфильм 
был вдохновлён книгой, а 

наше кино — мультфиль-
мом. Получилась красивая 
сказочная фантазия.

— Ваш герой Иван 
такой же позитивный 
и добрый парень, как в 
мультфильме?

— Да. Он такой же до-
брый, сильный и смелый, 
готовый бороться за свою 
любовь. Только в мульти-
ке он трубочист, а в кино 
— моряк. Сюжет расска-
зывать смысла нет, пото-
му что всем он известен, а 
если кто-то не знает, о чём 
речь, либо не смотрел ещё 
фильм, то обязательно при-
ходите в кинотеатры!

С женой 
познакомился 
на 1-м курсе

— Вы приехали в 
Москву из Туапсе, 
чтобы поступить в один 
из самых престижных 
театральных вузов. Легко 
ли складывались первые 
годы в столице?

— Я не знаю ни одного 
человека на планете, кото-
рый поступал бы в Шко-
лу-студию МХАТ, и ему 
было бы легко. Было не-
вероятно сложно. В Мо-

скве меня никто не ждал, 
на аренду квартиры или 
оплату гостиницы у меня 
денег не было. Были день-
ги на билет и пара стихо-
творений, которые я вы-
у чил. Мне было негде 
жить, я ночевал на ули-
це какое-то время. Насто-
ящий русский авось. Ре-
шил, что должен посту-
пить, и поступил.

— Работали во время 
учёбы?

— Нет. Мы учились в ин-
ституте с утра до вечера без 
выходных, особенно пер-
вые два года. Нам платили 
стипендию, родители фи-
нансово помогали, отправ-
ляли деньги на продукты. 

— Вы познакомились с 
женой во время учёбы?

— Да, для меня студен-
ческая жизнь прежде всего 
связана с зарождением на-
шей семьи. Я познакомился 
со своей будущей супругой 
на 1-м курсе, а на 2-м уже 
женился. С этого момен-
та мы справлялись со все-
ми трудностями вдвоём, и 
нам было гораздо проще, 
потому что мы всё время 
друг друга поддерживали. 
В результате выжили пре-
красно!

Спектакль 
о тех, кто 
не сдаётся

— Вы играете 
не только в кино, 
но и в театре. 
Расскажите о 
своём любимом 
спектакле...

— О чен ь л юбл ю 
Ladies’ Night в театре 
«Ателье». Герои этой 
истории работают на ме-
таллургическом заводе и 
оказываются в тяжёлой си-

туации, когда он закрыва-
ется. Но вместо того что-
бы ныть, пить пиво в долг 
и сотрясать воздух жало-
бами, они идут на неес-
тественный для себя шаг: 
становятся стриптизёра-
ми, потому что это отлич-
ный шанс заработать. Наш 
спектакль о том, что даже 
в тупике главное — не без-
дельничать. Я играю до-
машнего и скромного пар-

ня, который затесался в эту 
мужскую компанию. В ка-
кой-то момент в нём про-
сыпается настоящий муж-
чина, который покоряет 
сердца женщин. И он ста-
новится мужиком — реши-
тельным и твёрдым.

— Чем вам так дорог 
этот спектакль?

— Во-первых, мне нра-
вится работать с продю-
серской компанией Эль-

шана Мамедова — это до-
вольно известный неза-
висимый театра льный 
проект. Во-вторых, у нас 
собралась отличная ком-
пания артистов. Для нас 
каждая встреча, будь то 
спектак ль или гастро-
ли, всегда невероятный 
праздник. В такой атмос-
фере спектакль часто пре-
вращается в капустник: 
мы придумываем шут-
ки, смеёмся, подкалыва-
ем друг друга, возника-
ют очень живые момен-
ты. Возможно, поэтому это 
мой любимый спектакль.

Беседовала 
Елена ХАРО

Я познакомился со своей 
будущей супругой на 1-м 
курсе, а на 2-м уже женился

Александр Метёлкин:
Мой Ваня 
из «Летучего корабля» 
не трубочист, а моряк
Актёр — о главной роли в новом фильме 
и о работе в театре
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«Север столицы» 
теперь 
в Телеграме!

Новости Северного округа 
теперь можно читать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь бу-
дут пуб ликоваться информа-
ция из вышедшего номера и 
заметки, только что написан-
ные нашими корреспондента-
ми. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хо-
зяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интерес-
ными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных 
событий. Подписаться на наш 
канал можно по ссылке t.me/
Sever_Stolicy_news_SAO.
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а Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 

пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

Забивать шурупы я уже 
хорошо умею. А вот вкручи-
вать гвозди пока ещё плохо 
получается.

Назвал девушку-астроно-
ма солнышком, а она обиде-
лась и сказала, что в мире 
полно более ярких звёзд и 
что с ней я только потому, 
что она ближе других.

Чем старше я становлюсь, 
тем больше у меня увлечений, 
которые можно делать лёжа.

Жена — мужу:
— Ну всё! Иду бить по-

суду!!!
Муж:
— Иди, иди. Я там тебе 

пластиковую купил. Мно-
госкандальную.

Объявление: «Продам 
лунный грунт. Предоплата. 
Самовывоз».

— Доктор, каждый раз, 
когда я ем торт на день 
рождения, у меня изжога 
и всё горит внутри. Что де-
лать?

— Следующий раз про-
сто убирайте свечи с торта.

Едет человек в метро 
и читает книгу. То смеёт-
ся, то вздыхает, то бор-
мочет: «Никогда бы не по-
думал». Заинтригованные 
попутчики не выдержива-
ют: «Скажите, что вы чита-
ете?» Человек закрывает 
книгу, на обложке назва-
ние: «Орфографический 
словарь».

АНЕКДОТЫ

У Глеба и Елисея теперь 
есть настоящая семья

Год назад Аня и Саша 
усыновили двух маль-
чиков — братьев Глеба и 
Елисея. Теперь все они 
— семья. 

— Мальчики любят 
кататься на лыжах и на 
велосипеде, плавать в 
бассейне. Кажется, 
что мы с ними не год, а 
всю жизнь, — расска-
зала Аня.

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

ФОТОКОНКУРС «МОЯ СЕМЬЯ»

i Ждём снимки ва-
шей семьи — не 

обязательно всей. Не-
пременно напишите 
несколько слов о вас 
и ваших близких! Са-
мые лучшие снимки 
опубликуем в газете, 
по итогам года будут 
выбраны победители. 
Присылайте фото по 
адресу: info@saonews.
ru. Формат: jpeg

По горизонтали: Полковник. 
Уха. Растение. Клякса. Депеша. 
Кандидат. Черта. Конура. Зипун. 
Мел. Саммит. Падь. Море. Угон. 
Орест. Вторник.

По вертикали: Чудачество. 
Портмоне. Азимут. Верстак. 
Итог. Ров. Конкурент. Котел. 
Дон. Яшин. Узник. Дума. Ска-
ред. Арена. Тальник.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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